
CONSIGLIO DIRETTIVO REGIONALE 

VERBALE N. 3 DEL 20/08/22  

 
L’anno 2022, il giorno 20 del mese di agosto alle ore 09.00 in presenza 
presso la sede del comitato provinciale via Lunelli Trento, si è riunito il 
Consiglio Direttivo del Comitato Provinciale di Trento, convocato con nota 
prot. n. 322PRS_U/2022 del 09/08/2022, recante il seguente Ordine del 
Giorno: 
 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 
2. Aggiornamento diniego per struttura Levico; 
3. Aggiornamenti situazione rifugiati Ucraini; 
4. Discussione Croce Rossa Trentina nel futuro; 
5. Programmazione attività per l’autunno;     
6. Proposta incontro nelle sedi territoriali; 
7. Aggiornamento rapporti CRI/PAT relativi a convenzioni; 
8. Varie ed eventuali. 

 
All’apertura dei lavori sono presenti i seguenti Volontari CRI, componenti del 
Consiglio: 
 
- Brunialti Alessandro 

- Martinelli Marilena 

- Bonadio Sergio 

- Pedot Andrea  

- Galassi Davide 

 

A norma di Statuto, partecipano inoltre ai lavori: 

- Monti Carlo, Segretario Regionale.   
 
Presiede i lavori il Presidente Regionale, il quale – dopo aver salutato e 
ringraziato i presenti – dichiara aperta la riunione. 
 
Il Presidente propone la nomina del socio Martinelli Marilena quale 
Segretario verbalizzante. 

Il Consiglio Direttivo Regionale, approvato l’ordine del giorno di cui alla nota 
di convocazione, procede all’esame dei vari punti in discussione. 
 

Punto 1 all’O.d.G. - Approvazione verbale della seduta precedente 

 
Il Presidente chiede se vi siano interventi in merito al verbale della seduta 
precedente, tenutasi a Trento il 03/06/22 Il verbale è stato inviato a tutti i 
Consiglieri. Non si riscontrano osservazione pertanto il Presidente pone in 
votazione il verbale. 
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Il Consiglio chiamato al voto, approva all’unanimità il verbale.  
 

Punto 2 all’O.d.G. – Aggiornamento diniego struttura Levico 

 

Il Presidente introduce il tema al punto 2 dell’ordine del giorno  
Il Presidente aggiorna i presenti sulla lettera di risposta degli uffici della 
sovraintendenza dei beni culturali nonostante l’aiuto del Comune di Levico a 
riguarda dell’autorizzazione alla costruzione del magazzino di Protezione 
Civile all’interno dell’area di Villa Bessler. La sovraintendenza ha dato parere 
negativo. Lascio la parola al segretario che si è mosso per cercare soluzioni 
alternative in quanto la necessità del ricovero di mezzi e materiali è diventata 
di vitale importanza. Si è valutata la possibilità di realizzare la struttura nel 
pezzo di terreno sopra la scuola di Levico sempre di proprietà della Croce 
Rossa ma non soggetto a vincoli paesaggistici. Lo studio di fattibilità e le 
eventuali autorizzazioni sono in fase di valutazione. Visti i rapporti con il 
comune di Levico non dovrebbe ostacolare l’iniziativa.  
Il Segretario propone comunque di ripristinare gli immobili che sono 
attualmente presenti nello spazio che era destinato alla rimessa automezzi 
alla luce dello sviluppo del complesso di Levico Terme che potrebbe 
definitivamente diventare la cittadella della CRI provinciale dove concentrare 
le future attività in convenzione. Questo progetto verrebbe comunque 
realizzato con fondi già accantonati e che non andrebbero ad incidere sul 
nostro bilancio. 
Si informa il consiglio che abbiamo ottenuto l’agibilità per l’utilizzo del piano 
terra di Villa Bessler. Sergio Bonadio chiede se si può prevedere nel nuovo 
progetto una stazione di lavaggio per i mezzi. Si richiederà al progettista di 
pensare la realizzazione. Grazie all’intervento dell’assessore Spinelli stiamo 
cercando tramite la Trentino Sviluppo una struttura che possa tamponare il 
periodo fino alla realizzazione del nuovo magazzino. Il Presidente chiude la 
discussione del punto all’ordine del giorno, su cui il consiglio esprime il 
parere favorevole alle iniziative intraprese. 
 
 

Punto 3 all’O.d.G. – Aggiornamenti situazione rifugiati Ucraini 

 
Il Presidente introduce il tema al punto 3 dell’ordine del giorno. 
In questi mesi sono deceduti due ospiti. attualmente sono 38 gli Ucraini 
alloggiati all’interno della struttura. Croce Rossa ha segnalato con nota 
scritta alla Provincia della presenza nella struttura di circa 5 ospiti con 
disabilità psichica grave e pertanto con difficoltà nella gestione, abbiamo 
chiesto la possibilità di trasferire questi ospiti in strutture adeguate. Alla prima 
nota non abbiamo ricevuto nessuna risposta e pertanto con una seconda 
nota abbiamo avvisato che Croce Rossa avrebbe portato queste persone in 
pronto soccorso e lasciate in gestione al sistema sanitario cosa purtroppo 
non possibile in quanto la legge Italiana non permette di abbandonare una 
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persona nemmeno in pronto soccorso pena denuncia penale per abbandono 
di incapace.  
Nella giornata di ieri 20 agosto un ospite è stato trasportato in pronto 
soccorso a Borgo Valsugana ma dalle visite svolte non è stata riscontrata 
una situazione di gravità che giustificasse un ricovero e pertanto il paziente 
è stato rispedito in struttura. La giornata è stata intensa per cercare di 
risolvere il problema coinvolgendo il sindaco di Levico e le strutture sanitarie 
arrivando all’unica soluzione di attivare i carabinieri per fare un TSO nel 
momento in cui la persona interessata continua a creare problemi.  
Il Presidente chiude il punto all’ordine del giorno. 
  
 

Punto 4 all’O.d.G. – Discussione Croce Rossa Trentina nel futuro 

  
Il Presidente introduce il tema al punto 4 dell’ordine del giorno. 
Il punto all’ordine del giorno per discutere come vogliamo programmare 
l’ultimo anno e mezzo di lavori per consegnare a chi poi sostituirà l’attuale 
consiglio una Croce Rossa sana con una prospettiva di crescita per il futuro. 
Introduce il punto il presidente per un cappello generale. Parola ad Andrea 
Pedot che esprime considerazioni su 4 punti 1) importanza di aggiornare il 
sito della Croce Rossa Trentina 2) Riuscire a portare la parola del consiglio 
regionale all’interno dei gruppi organizzando degli incontri (punto specifico 
all’ordine del giorno 3) organizzare momenti virtuali 4) pensare di 
organizzare, nel momento delle elezioni, dei momenti di incontro fra volontari 
e candidati per sviluppare assieme dei programmi. Parola a Sergio Bonadio 
che ritiene che l’organizzazione dell’assetto territoriale è alla base di una 
buona programmazione del futuro. Sergio appoggia le proposte di Andrea. 
Marilena evidenzia che in questi anni abbiamo perso diversi volontari con 
varie motivazioni. Si discute sul fatto che spesso chi coordina non dà 
importanza a tutte le attività e quindi non riesce a trasmette l’importanza di 
tutti i settori che la CRI copre. Si pone il dubbio dell’importanza di organizzare 
gli incontri nei gruppi. 
Il Presidente chiude il punto all’ordine del giorno. 
 

Punto 5 all’O.d.G. – Programmazione attività per l’autunno 

  
Il Presidente introduce il tema al punto 5 dell’ordine del giorno. 
Marilena propone di organizzare gli auguri di Natale per i volontari con 
proposta di far innalzare la bandiera di Croce Rossa sul colle di Miravalle. In 
concomitanza potrebbe essere sviluppata la mostra fotografica sulla 
Mongolia. 
Davide Galassi presenta il programma del corso per operatore CRI 
specializzato in sala operativa. 
Michela Sgrot delegata area sociale informa che è stato creato un tavolo 
provinciale per portare avanti le attività dell’area. La commissione ha creato 
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un drive di condivisione. Si sta organizzando la settimana dell’accoglienza che 
avrà luogo a Trento il primo di ottobre in una sala del comune da definire, Il 
progetto prevede di parlare dei volontari extracomunitari che raccontano la 
loro esperienza come integrazione. E’ stato attivato un corso di ODS. Richiede 
l’acquisto di palloncini da utilizzare nelle attività che svolgiamo in struttura. Il 
Presidente illustra un progetto sviluppato dalla referente Tecnico SeP 
Manuela Bailoni finalizzato all’integrazione della famiglia Ucraina con disabilità 
e della sua famiglia. Il progetto è stato letto e discusso ed il consiglio approva 
all’unanimità. 

Michele Berretta illustra le attività che verranno programmate, Inizia con la 
Mostra fotografica anche le guerre hanno le regole, idea presa 
dall’esperienza del Comitato di Milano. Creare un corso di aggiornamento 
creando una giornata in collaborazione con l’università con tema diritto delle 
catastrofi o comunque con tema condiviso con i professori dell’università. 
Viaggio a Ginevra per primavera, circa fine marzo, sulle tracce del viaggio 
già organizzato. 

“Progetto Mongolia”: purtroppo in questo momento la Mongolia è chiusa tra 
Cina e Russia, dobbiamo valutare la possibilità di riprendere il progetto. 
Michele chiede al consiglio di strutturare un nuovo progetto da proporre agli 
amici in Mongolia.  
“Gara DIU”: viene spiegata l’impostazione della gara che richiede un 
impegno importante, si pensa di organizzarla in collaborazione con l’Alto 
Adige. 
“RFL”: sono stati presi contatti con l’Alto Adige per strutturare delle attività 
formative assieme. 
Commissione storia sta raccogliendo materiali riguardanti il nostro territorio. 
Campagna “non sono un bersaglio”: si propone un incontro con i comitati per 
spiegare il progetto, il presidente delega l’area DIU di organizzare l ‘incontro. 
Proposta di organizzare per i comitati dei corsi I.D.L. 
“Sergio Bonadio”: sono in partenza alcuni corsi, rileva l’importanza di partire 
con un corso per istruttore di salute e sicurezza in quanto con le forze ora 
presenti non abbiamo la possibilità di rispondere alle varie richieste. Il corso 
ha una durata di circa 3 giorni e si pensa di chiamare un formatore esterno. 
Altro corso da far partire è il corso di “logistica in emergenza”, ed il corso di 
“Governance”. Dobbiamo riprendere in mano i corsi “sic 1 e sic 2” in quanto 
sembra che nel territorio ci siano ancora delle criticità e delle carenze. 
Necessario inoltre organizzare un corso di trainer trasversale. 
“Area emergenza”, si propone per i giorni 22-25 aprile un’esercitazione di 
Protezione Civile che coinvolga il sistema di protezione civile provinciale, Il 
consiglio approva all’unanimità e svilupperà il progetto operativo. 
E’ stato richiesto ai comitati le necessità formative e si stanno attendendo le 
risposte. 
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“Andrea Pedot”: finito il giro dei comitati con assicurazione, verranno aperti 
dei percorsi 8-13. Per questo progetto il Nazionale copre le assicurazioni dei 
partecipanti. 
Necessario programmare un evento per circa un centinaio di volontari 
proponendo un’attività legata al settore sanitario. 
“Progetto servizio civile”: in elaborazione. Va presentato entro la metà di 
settembre. 
Ad inizio novembre ci sono gli stati generali della gioventù a Firenze. 
Organizzazione delle gare di Primo soccorso dedicate alle scuole. 
“Martinelli Marilena: illustra al consiglio il progetto “libretto a fumetti a tema 
Croce Rossa”.  
Viene affrontato l’argomento gestione sito. In questo momento non abbiamo 
nessuno che possa seguire l’aggiornamento del sito CRI Trentino che 
attualmente riporta solo eventi vecchi. Il sito veniva seguito ed aggiornato in 
modo ottimale dal dipendente Alessandro Caffini che purtroppo non è più 
dipendente del comitato. È necessario individuare un modo per mantenere 
aggiornata questa pagina che risulta essere l’immagine della CRI Trentino 
verso l’esterno.  
Il Presidente chiude il punto all’ordine del giorno. 
 

Punto 6 all’O.d.G. – Proposta incontro nelle sedi territoriali 

  
Il Presidente introduce il tema al punto 6 dell’ordine del giorno  
Il periodo Covid non ci ha permesso di girare sul territorio per portare ai 
volontari il lavoro che viene svolto a livello di comitato provinciale. Con 
l’attenuarsi della pandemia è intenzione organizzare degli incontri nelle sedi 
per informare il territorio delle differenze che ci sono tra comitato territoriale 
e comitato provinciale e per poter rispondere alle domande dei volontari che 
riguardano l’ambito di competenza provinciale. Agli incontri vedremmo di 
coinvolgere anche i delegati tecnici in quanto spesso le domande e gli 
interessi dei volontari sono legati alle attività. Si passa ad una rapida 
discussione per capire i punti di forza e di debolezza della proposta, il 
consiglio approva all’unanimità ed il Presidente imposterà l’organizzazione. 

Il Presidente chiude il punto all’ordine del giorno.  
 

Punto 7 all’O.d.G. – aggiornamento rapporti CRI/PAT relativi a 

convenzioni 

 
Il Presidente introduce il tema al punto 7 dell’ordine del giorno.  

La discussione per il rinnovo delle convenzioni sanitarie è proseguita con un 
incontro durato poche decine di minuti che all’apparenza è sembrato un 
incontro per avere la conferma che le associazioni erano unite su di un'unica 
linea di risposta e di richieste. La PAT ha accettato di affidare direttamente il 
servizio emergenza urgenza alle associazioni di volontariato e di procedere 
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al versamento della quota di adeguamento ISTAT, Per quanto riguarda 
l’assegnazione dei viaggi programmati, si procederà a gara con un bando 
che segue le direttive della legge sugli appalti. 
Il Presidente chiude il punto all’ordine del giorno. 
 

Punto 8 all’O.d.G. – Varie ed eventuali 

  
Il Presidente introduce il tema al punto 8 del giorno. 1) Il Presidente chiede 
ad Andrea Pedot di relazionare sulla consulta dei presidenti Regionali dove 
ha partecipato assieme al Presidente. 2) Sergio presenta l’organigramma 
per la riorganizzazione dell’area Operazioni emergenza e soccorsi settore 
logistica. 3) Giorgio Pasetto ricorda al consiglio che dobbiamo posizionare a 
Borgo Valsugana il defibrillatore. 4) Marilena evidenzia la mancanza sul 
territorio di truccatori e simulatori, il consiglio propone di organizzare un 
corso. 

*** * *** 
Null’altro essendovi all’ordine del giorno, e nessuno chiedendo di parlare, il 
Presidente scioglie l’adunanza alle ore 17.00, del che si è redatto il presente 
verbale. 
 
Luogo, data Trento 20 agosto 2022 
 
Il Presidente Regionale 

Alessandro Brunialti  

I Consiglieri:   

Marilena Martinelli  

Andrea Pedot      

 

Sergio Bonadio   

Davide Galassi _    

Il Segretario verbalizzante 

Marilena Martinelli  


